

ENTREVISTA  
**PROFESOR JUAN ROURE**

# “Nuestros inversores son también emprendedores”

**E**l profesor **Juan Roure**, como fundador de la Red de Inversores Privados y *Family Offices* del IESE, es un testigo privilegiado de la evolución de la inversión en nuestra economía y de las prioridades de los inversores de ayer y hoy.

## ¿Cree que la Red del IESE ha cumplido los objetivos que pretendía alcanzar durante esta década de vida?

No solo ha cumplido con las expectativas, sino que las ha superado con creces. Del millar de proyectos que se han analizado, 700 han sido presentados en los Foros de Inversión, los encuentros periódicos que organiza la Red entre los mejores proyectos empresariales y los inversores más profesionales. Se han llevado a cabo inversiones en 70 compañías la mayoría en los últimos 5-6 años y, entre estas, se encuentran cinco o seis que han conseguido retornos muy significativos. Pero también es importante añadir que estos proyectos desarrollados han posibilitado la creación de más de 2.000 puestos de trabajo. Son unas cifras que no están nada mal.

## ¿Qué valor añadido ofrece la Red?

La Red ha creado un valor cualitativo para una actividad en la sociedad que resulta esencial para que el ecosistema emprendedor funcione. Además, a los profesores, nos permite investigar –por ejemplo, ahora hemos terminado una investigación sobre Family Office que es referente a nivel mundial– y a los alumnos les ofrece un acompañamiento en la vida profesional y en el desarrollo del proyecto personal. No es fortuito que Red sea un referente de profesionalidad en Europa.

## ¿Cómo es el inversor que se acerca a la Red?

Básicamente es un profesional con un perfil muy dinámico, que encuentra en la Red una plataforma para acceder a numerosos proyectos de calidad, para aprender a ser buen inversor y para coinvertir y diversificar riesgos. Nuestros inversores emprenden invirtiendo. Por este motivo, siempre defino a nuestros inversores como “emprendedores”.

## Según su perspectiva, ¿cuál ha sido la evolución del inversor en esta década?

Los inversores se han profesionalizado cada vez más. También es cierto que los proyectos que revisan están ahora más trabajados y que los equipos tienen, también, más calidad. Pero, sin duda, los inversores están más formados, han madurado en estos últimos diez años. Esta es la tendencia que se está asentando con fuerza.

## En el panorama económico actual, ¿los *business angels* son más necesarios que nunca? ¿Pueden estos cambiar el futuro económico de un país?

Ciertamente, la crisis incrementa la necesidad de este tipo de inversión y, aunque no me atrevería a decir que pueden cambiar el futuro económico de un país, estoy convencido de que pueden contribuir a ello.

Desgraciadamente, la actividad de los *business angels* no está en absoluto reconocida a nivel fiscal y no debería ser así. Las actuales normativas solo buscan fomentar la inversión espontánea y no la profesional. En términos legislativos, hemos llegado tarde, mal y pobres. Habría que poner remedio con celeridad.